

UNA LEYENDA EUSKARA



¿POR QUÉ EL MAR ES SALADO?

Contestando á esta pregunta en el «Boletín mensual» de la Sociedad de ciencias, letras y artes de Biarritz, nos cuenta Mr. Enrique Leon la siguiente graciosa leyenda:

«Amiña, la más anciana de las hadas euskaras, estaba un día de muy mal humor porque el patriarca su marido, la había incomodado diciéndole que el caldo estaba muy salado. Tomó ella entonces el puchero y lo estrelló contra una roca enorme que había en el centro del Océano. Desde aquella fecha es salobre el agua del mar.

»Cuando después de las tormentas, el Océano, removido hasta sus últimas profundidades, parece al tacto un caldo graso y untoso, es, según dicen, que el hada Amiña ha puesto á hervir su puchero.

»Cuando sube la marea y el mar embravecido arroja á la playa restos de materias vegetales y animales, arrastrando una especie de limo, cuya espuma amarillenta enturbia el agua y la ensucia, es que el hada Amiña no ha espumado aun su puchero.

»Y cuando la marea baja y las materias que arrojó tienden á ocultarse de nuevo en sus profundidades, viéndoselas descender poco á poco, alejarse y desaparecer, con lo cual se purifica el agua de la orilla hasta una gran distancia (fenómeno que se observa á simple vista), es que el hada Amiña ha escaldado la sopa, y así que está servido el caldo hay que beberlo para que no se enfade.»

A los aficionados á las leyendas, que no son pocos, les agradara mucho sin duda la manera con que el hada euskara rompió su puchero.

